
   
  

 
 

 

Niederschrift 

über die öffentliche Sitzung 

des Beirates für Menschen mit Behinderung  

von Ludwigshafen am Rhein 

 

Sitzungstermin: Donnerstag, den 06.09.2018 

Sitzungsbeginn: 15:00 Uhr 

Sitzungsende: 16:40 Uhr 

Ort, Raum: Rathaus, Sitzungszimmer 1 

 



Anwesend waren: 
 

Behindertenbeauftragter der Stadt Ludwigshafen 
Hans-Joachim Weinmann  

Vertreter/innen von Menschen mit Behinderung 
Dietmar Guth  
Dr. Angelika Hoffmann  
Sonja Rühm  
Arno Taglieber  
Monika Kaiser  

Liberal Konservative Reformer 
LKR-Fraktion Ludwigshafen  

Vertreter/innen Sozialausschuss 
Markus Trescher  

Vertreter/innen der Träger von Einricht. für Menschen mit Behinderung und integrativen Ein-
richtungen 
Monika Bechtel  
Petra Maier  
Mirja Miller  

Stadtverwaltung Ludwigshafen 
Hans-Michael Eberle  

Vertreter/innen Sozialausschuss 
Barbara Defossé  

Vertreter/in Seniorenrat 
Gerhard Christoph  

Mitarbeiter/in der Verwaltung 
Inge Fischer  
 
 
 



Tagesordnung: 
 

 1.  Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 28.06.2018 
Vorlage: 20186153 

  
 2.  Vorstellung "Tinnitus Selbsthilfegruppe Ludwigshafen-Mannheim" 

Vorlage: 20186154 
  
 3.  Vortrag "Wohnen für Menschen mit Behinderung - Ergebnisse des Eingliederungshilfe-

verbundes Vorderpfalz" 
Vorlage: 20186155 

  
 4.  Vorstellung "Beratungsstelle Unterstützte Kommunikation" 

Vorlage: 20186156 
  
 5.  Bericht des Beauftragten für Menschen mit Behinderungen 

Vorlage: 20186157 
  
 6.  Verschiedenes/Informationen aus den Verbänden 

Vorlage: 20186158 
  
 
 
Die Einladung erfolgte ordnungsgemäß; der Beirat für Menschen mit Behinderung war nicht 
beschlussfähig. 
 
 
 

Protokoll: 

 

zu 1 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 28.06.2018 
 
 
Der Vorsitzende, Herr Trescher, begrüßte die Anwesenden und stellte fest, dass die Beschlussfähig-
keit nicht gegeben war. Leider waren nur 13 Mitglieder anwesend. 
 
Die Mitglieder werden dringend gebeten, sich frühzeitig zu entschuldigen, wenn ihnen eine Teilnahme 
nicht möglich ist. 
 
Dem Protokoll vom 28.06.2018 wurde zugestimmt. 

 
 



 
zu 2 Vorstellung "Tinnitus Selbsthilfegruppe Ludwigshafen-Mannheim" 
 
 
Frau Monika Kaiser stellte die Selbsthilfegruppe, die seit 1995 existiert vor. Ein Mal 
pro Monat treffen sich die Mitglieder im Vital Zentrum Oggersheim. Pro Gruppenabend nehmen 15 – 
20 Personen teil. Es erfolgt Beratung auch zu Entspannungstechniken und 
Einsatz von Hörgeräten. Schulungen werden angeboten. 
 
Es besteht eine enge Zusammenarbeit mit Ärzten, dem Gesundheitstreff Mannheim und Kiss.  
 
Flyer s. Anlage 

 
 
zu 3 Vortrag "Wohnen für Menschen mit Behinderung - Ergebnisse des Einglie-

derungshilfeverbundes Vorderpfalz" 
 
 
Herr Hans Michael Eberle, Bereichsleiter Senioren, präsentierte den Vortrag (s. Anlage) und appellier-
te, unterstützt von Herrn Trescher, an alle Wohneigentumsbesitzer, dass die Situation ein gesamtge-
sellschaftliches Problem darstellt. 
 
Es fehlen Wohnungen für Menschen mit Behinderungen. 

 
 
zu 4 Vorstellung "Beratungsstelle Unterstützte Kommunikation" 
 
 
Frau Petra Röder, Geschäftsführerin der Reha Südwest,  stellte die Beratungsstelle 
„unterstützte Kommunikation“ vor. Anschaulich wurden Hilfsmittel präsentiert.  
 
Die technischen Hilfsmittel können gekauft, gemietet oder teilweise von den Krankenkassen überlas-
sen werden. Präsentation s. Anlage 

 
 
zu 5 Bericht des Beauftragten für Menschen mit Behinderungen 
 
 
Herr Hans-Joachim Weinmann informierte: 

 dass die anberaumte Sitzung bezüglich des Stadtplans für Menschen mit Behinderung neu 
terminiert werden muss. 
 

 Die Straßenbahnhaltestelle (Tiefhaltestelle) am Hauptbahnhof LU  für gehbehinderte Men-
schen nicht nutzbar ist. Eine Prüfung durch das Bauamt wurde angestoßen. 
 

 Auf ein Schreiben der Sozialdezernentin, Frau Beate Steeg, an RNV bezüglich der Mitnahme 
von Menschen mit E-Scootern keine befriedigende Antwort erfolgte. Es wurde bestätigt, dass 
künftig bei Neubeschaffung von Waggons auf ausreichend Stellplätze geachtet wird. 
 

 Für eine provisorische Maßnahme zur barrierefreien Umgestaltung der Hochbahnsteige  zwar 
Interesse seitens der DB bestehe – allerdings seien keine Kapazitäten frei. 

 



 
zu 6 Verschiedenes/Informationen aus den Verbänden 
 
 
Hierzu gab es keine Wortmeldungen. 
 
Die nächste Sitzung des Beirats findet am 06.12.2018 statt. 

 
 
 
 
 
 



Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorlagen, schloss der Vorsitzende um 

16:40 Uhr die öffentliche Sitzung. 

 

 

 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 01.10.2018 

 

 

 

 

 

    

__________________________   ____________________________ 

Inge Fischer Markus Trescher 
Bereichsleitung Vorsitzender 
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